

EL MERCURIO

ECONOMÍA Y NEGOCIOS B

www.economianegocios.cl | @eyn_elmercurio

SANTIAGO DE CHILE, MIÉRCOLES 18 DE FEBRERO DE 2026

economianegocios@mercurio.cl

BOLSAS DE VALORES

UF

MONEDAS

MATERIAS PRIMAS

Índice	Valor	Var. (%)	Día	Valor (\$)	Valor	Var. (%)	Valor	Var. (%)	
SP IPSA	10.891,89	-0,18	Martes 17	39.728,28	Dólar observado	869,24	0,62	Cobre (US\$ /Libra)	5,70 -1,54
SPCLXIGPA	54.758,56	-0,20	Miércoles 18	39.733,94	Dólar interbancario	867,10	0,39	Petróleo Brent (US\$/Barrel)	67,37 -1,86
Dow Jones	49.533,19	0,07	Jueves 19	39.739,61	Euro	1.027,87	0,53	Oro (US\$ /Onza)	4.885,10 -2,14
Nasdaq	22.578,38	0,14	Viernes 20	39.745,27	Peso argentino (US\$)	1.399,31	-0,19	Celulosa NBSK (US\$/Ton.)	1.954,76 0,30
Bovespa	186.464,30	-0,69	Sábado 21	39.750,94	Bitcoin (US\$)	67.847,88	-1,42	Hierro 62% (US\$/Ton.)	97,40 -



El millonario pago de costas que el CDE exige a ejecutivo del retail

EN LA CORTE SUPREMA | B 3

El organismo prepara para marzo su pronunciamiento formal sobre el incumplimiento de las metas:

Consejo Fiscal Autónomo, en alerta por riesgo de nueva sobreestimación por parte de la Dipres

JOAQUÍN AGUILERA R.

El negativo balance fiscal de 2025 no solo dejó un punto de partida más desfavorable a la próxima administración, sino que también la obliga a revisar la exactitud del escenario base que tiene para nombre: su primer año de gestión. De acuerdo con el Informe de Finanzas Públicas (IFP) del cuarto trimestre, el déficit estructural proyectado para 2026 es de 2,7% —lejos de la meta de 1,1%—, pero el Consejo Fiscal Autónomo (CFA) advierte que esto no puede ser todavía más complejo.

Ayer se conocieron las actas de la sesión ordinaria celebrada el pasado viernes 13 de febrero, poco después de que el CFA conociera los resultados del IFP. En dicha reunión, sus integrantes pusieron especial énfasis en las principales proyecciones para este año. «Los consejeros manifestaron su preocupación por las proyecciones de ingresos para 2026 y por el riesgo de una nueva sobreestimación de los mismos, tal como fue advertido previamente por el CDE en su informe semestral de octubre de 2025», detalló el documento.

Esta alerta es coherente con la mirada que comienza a propagarse en el futuro oficialismo, donde creen que la cifra que la alta jerarquía del Presidente electo, José Antonio Kast, comienza con una revisión exhaustiva que dimensión el deterioro fiscal y proyecte sus implicancias de corto y mediano plazo.

De hecho, el futuro mandatario abordó las cifras durante su paso por Puerto Montt, y enfatizó:

Tras conocer el balance estructural del 2025, el CFA reiteró su preocupación por las proyecciones de ingresos para este año y advirtió espacios «más estrechos» que los contemplados en el mediano plazo.

La preocupación del Consejo Fiscal en torno a las proyecciones de ingresos no es nueva. De hecho, fue un asunto reiterado durante sus informes periódicos de 2025, donde alertaron a mediados de año que la ejecución preliminar conducía a un déficit algo menor al reconocido por las autoridades.

De hecho, los consejeros también recordaron esto el pasado 6 de febrero, después de conocer las cifras preliminares del cierre fiscal.

«Resulta preocupante la significativa brecha registrada entre las cifras de ejecución de los ingresos fiscales y su ejecución efectiva, así como la insuficiencia de los ajustes de gasto implementados durante el año —riesgo que fueron advertidos por el CFA en reiteradas ocasiones y que quedaron en la arena jiribilla».

El último punto es relevante, considerando que la proyección de ingresos también estuvo sobreestimada durante 2024. Si bien el Ejecutivo ha argumentado que puede haber razones estructurales que expliquen los espacios que dejaron las proyecciones fiscales para el mediano plazo



“Los consejeros manifestaron su preocupación por las proyecciones de ingresos para 2026 y por el riesgo de una nueva sobreestimación”.

CONSEJO FISCAL AUTÓNOMO

SESIÓN DEL 13 DE FEBRERO

CONSEJO FISCAL AUTÓNOMO

SESIÓN DEL 13 DE FEBRERO